

Ciudadanos

The logo for Ciudadanos, featuring a stylized orange triangle pointing downwards and to the right, positioned below the first few letters of the word.

Programa Municipal Palencia **2019**



Hola a todos.

Ha llegado el momento y **VAMOS** a cambiar Palencia. **VAMOS** a mejorar la vida de los palentinos y **VAMOS** a conseguir que, de una vez por todas Palencia sea el lugar donde puedas desarrollar tu proyecto de vida.

Un proyecto de vida que te permita vivir, crecer, formar una familia y disfrutar en y de Palencia.

Para llevarlo a cabo, es fundamental que, desde el AYUNTAMIENTO, centremos los objetivos y los **VAMOS** a centrar en:

Crear: EMPLEO – OPORTUNIDADES – EXPECTATIVAS DE VIDA

Por eso, **VAMOS** a centrar todos los esfuerzos de nuestra administración local, la de todos, en:

- ATRAER EMPRESAS FACILITANDO QUE SE INSTALEN EN NUESTRA CIUDAD.
- AYUDAR AL MANTENIMIENTO Y CRECIMIENTO DE LAS EMPRESAS PALENTINAS.
- FAVORECER EL EMPRENDIMIENTO Y CREAR NUEVAS OPORTUNIDADES.
- AGILIZAR LOS TRÁMITES Y LICENCIAS, ELIMINANDO BUROCRACIA PARA ACELERAR AL MÁXIMO EL INICIO DE LAS ACTIVIDADES COMERCIALES Y EMPRESARIALES.

Para ello debemos potenciar lo nuestro, defender lo nuestro y poner por delante el interés de los palentinos y no el interés de siglas o partidos.

SIENDO exigentes con el resto de administraciones y reclamando lo que a Palencia, a su alfoz y su provincia le corresponde. Así se lo **VAMOS** a requerir al Estado y a la Junta de Castilla y León.

VAMOS a demostrar que desde el ayuntamiento se puede gobernar para todas las personas.

VAMOS a demostrar que hay otra forma de hacer política, dirigida a cumplir los anhelos de los ciudadanos, poniéndolos en el centro de la vida política, haciéndolos partícipes. Poniendo la administración a su SERVICIO.

Lo **VAMOS** a hacer con un grupo de BUENAS PERSONAS, de BUENOS PROFESIONALES, de GENTE PREPARADA, de UN EQUIPO que tengo la satisfacción de encabezar. Queremos lo mejor para Palencia y así lo **VAMOS** a demostrar, con nuestro saber hacer, profesionalidad, trabajo y honestidad.

No somos, ni queremos convertirnos en políticos profesionales. Estamos cansados de los de siempre, del bipartidismo, de discursos, de políticas antiguas y vacías, de la alternancia por demerito del contrario, que nunca se han preocupado del principal problema de Palencia, que es, la necesidad de TENER LA POSIBILIDAD DE TRABAJAR Y VIVIR EN NUESTRA CIUDAD.

VAMOS a trabajar porque Palencia tenga un futuro. **NUESTRO PROYECTO DE CIUDAD ES TU PROYECTO**, por ello te pido que confíes en mí y en este gran equipo el próximo 26 de mayo.

Contigo VAMOS a cambiar Palencia.

¡VAMOS PALENCIA!

¡VAMOS PALENTINOS!

Mario Simón Martín

Introducción

El programa que os presento a continuación, ha sido realizado escuchando a la sociedad, sus demandas, sus necesidades, escuchando a todos los palentinos, pero en especial a los BARRIOS Y ASOCIACIONES; los grandes ignorados por el actual Alcalde.

Los vecinos de Palencia, no han dejado de pedir una mejoría en la limpieza de la ciudad, la poda de árboles y arbustos, un mayor cuidado de sus parques y jardines, el asfaltado de calles y un correcto estado de conservación de las áreas infantiles. Han solicitado que se afronte el problema de los excrementos de los animales, reposición de papeleras y bancos para sus barrios, y eliminar los árboles secos, plantar árboles nuevos o eliminar los tocones existentes. Han solicitado reparar las baldosas levantadas, actuar allí donde se crean charcos y que las aceras estén rebajadas y adaptadas a las personas con diferentes problemas de movilidad. Han pedido ordenar el tráfico donde se producen atascos o donde existe mayor concentración de accidentes, adecentar el cauce del río, reparar el mobiliario urbano, la limpieza de los pasos subterráneos y más luz en algunas zonas de la ciudad. Han pedido que se les escuche, que se les tenga en cuenta y se les permita participar de la vida municipal y en la toma de decisiones de la ciudad.

En Ciudadanos os hemos escuchado, y hemos transmitido vuestras demandas. No hemos cejado en el empeño y hemos reiterado vuestras peticiones a los responsables municipales una y otra vez haciéndonos eco de vuestras peticiones, reivindicándolas y exigiéndolas, pero como sabéis el actual alcalde no ha escuchado ni a los vecinos de Palencia, ni a los grupos políticos municipales. Por eso es necesario cambiar, cambiar para mejorar, para tener en cuenta a la ciudadanía y para que estas demandas sean atendidas dentro de la gestión cotidiana de la ciudad, dando a los palentinos los mejores servicios y la mejor calidad de vida, porque esa es nuestra obligación, porque como políticos, nos debemos a la ciudadanía.

En el programa de Ciudadanos, se recogen muchas de las propuestas y proyectos que siendo viables y buenos para nuestra ciudad, han sido ignorados y demorados sistemáticamente por el actual equipo de gobierno, solo porque eran nuestras.

Ciudadanos es un partido de CENTRO, que pone en el centro de su política a la ciudad de Palencia, a las personas y sus necesidades, sus derechos y deberes, la igualdad de oportunidades, la solidaridad...

Somos un partido alejado de las estériles luchas y debates ideológicos del siglo pasado. Un partido que mira hacia delante que quiere construir un futuro para Palencia. Somos un partido Serio, Responsable y Solvente, por eso sacaremos adelante nuestro programa y todas aquellas propuestas y proyectos que sean buenos para Palencia y que también puedan presentar o provengan de otros grupos políticos, asociaciones o colectivos. Somos un partido político que sabemos dialogar, escuchar y llegar a poner en común proyectos que beneficien a Palencia.

El programa que presentamos tiene medidas concretas, proyectos viables y sostenibles para cumplirlo íntegramente en esta legislatura, pero con una mirada a largo plazo, con un proyecto real y de futuro para Palencia.

Índice

- 1. VAMOS a crear oportunidades Laborales, impulsar la economía y Bajar los impuestos**
(ÁREA ECONOMÍA Y FISCALIDAD)
- 2. VAMOS a desarrollar nuestro PROYECTO de ciudad (ÁREA OBRAS, INFRAESTRUCTURAS, URBANISMO, MOVILIDAD)**
- 3. VAMOS a tener una ADMINISTRACIÓN ágil y regenerar la forma de hacer política (ÁREA ADMINISTRACIÓN Y TRANSPARENCIA)**
- 4. VAMOS a apostar por la CULTURA, el TURISMO y el DEPORTE (ÁREA CULTURA, TURISMO Y DEPORTE)**
- 5. VAMOS a ayudar a quienes más lo necesitan (ÁREA SOCIAL)**
- 6. VAMOS hacia una ciudad del siglo XXI Sostenible y saludable (ÁREA MEDIO AMBIENTE)**

1. **VAMOS a crear oportunidades laborales, impulsar la economía y bajar los Impuestos**

Palencia necesita que los palentinos podamos vivir y trabajar en Palencia. Ese debe ser el principal objetivo y ahí debemos centrar el principal esfuerzo de nuestra administración:

Vamos a TRABAJAR en la CAPTACIÓN e IMPLANTACIÓN de Empresas en nuestro municipio:

Vamos a dotar a la Agencia de Desarrollo Local de los medios y recursos necesarios para detectar empresas que puedan establecerse y fijar empleo en la ciudad, para que esta sea la función principal de este departamento municipal.

Vamos a **favorecer la continuidad, desarrollo y ampliación** de las Empresas que ya forman parte del actual tejido empresarial, y son generadoras de empleo y riqueza en nuestra ciudad y su alfoz.

Vamos a **reducir los plazos Administrativos y Agilidar los trámites** para la creación, ampliación y transmisión de empresas, priorizando la concesión de licencias de obras, apertura y primera actividad.

Vamos a **disponer de bonificaciones fiscales** a los locales comerciales en los que se inicie una nueva actividad bonificando las tasas e impuestos a los emprendedores que inicien un nuevo negocio durante los 2 primeros años.

Vamos a **poner en marcha un plan de accesibilidad de comercios**, que permitirá con la colaboración del Ayuntamiento la realización de obras que facilite el acceso a los establecimientos comerciales.

Vamos a **modificar la Ordenanza de la Plaza de Abastos**, para conseguir la plena actividad y ocupación de sus lonjas, con espacios gastronómicos de degustación, lonjas expositivas, talleres de cocina... Permitiendo una flexibilidad horaria.

Vamos a **realizar un plan de desarrollo tecnológico agroalimentario**

El engranaje de nuestro sector agroalimentario, nuestra Universidad y nuestro sector agrícola es fundamental para innovar y ser un referente a nivel nacional. Queremos crear un polo Agroalimentario en plena Tierra de Campos.

Vamos a **realizar un plan de fomento de la rehabilitación energética de edificios**, encaminado al ahorro energético, aplicando exenciones fiscales.

Vamos a **ayudar al emprendimiento**, posibilitando el fraccionamiento o aplazamiento del pago de tasas, permisos, etc., necesarios para el inicio de una nueva actividad.

Vamos a **crear una red de embajadores de Palencia** contando con los profesionales palentinos que desarrollan su vida laboral en diferentes países del mundo.

Vamos a aplicar los mínimos impuestos, hay que ajustar la recaudación municipal a las necesidades del municipio. Reduiremos los impuestos para dejar el dinero en los bolsillos de los palentinos.

2. **VAMOS a desarrollar nuestro PROYECTO de ciudad (AREA OBRAS, INFRAESTRUCTURAS, URBANISMO, MOVILIDAD)**

Vamos a efectuar una limpieza y mantenimiento de calles y parques, así como el acondicionamiento de los parques en mal estado.

Vamos a rehabilitar, recuperar, finalizar las actuaciones y poner a disposición de los ciudadanos las siguientes instalaciones:

Lecrac: Exigiremos al Ministerio de Cultura su reparación.

Tejera: **Vamos** a finalizar el Palacio de Congresos.

Vamos a rehabilitar la **nave de la estación** pequeña para su uso como centro polivalente para ferias, deporte, exposición, lúdico, etc.

Vamos a exigir la mejora de las obras de la **Estación autobuses**.

Vamos a exigir la **cesión de uso** de la calle Jardines para resolver la problemática actual.

Vamos a rehabilitar mediante escuelas taller, y contratos por obra y servicio, englobados en un ambicioso proyecto de empleo, las **viviendas/pisos propiedad del ayuntamiento** para ponerlas a disposición de los servicios sociales.

Vamos a llevar a cabo la recuperación de la **Casa Grande** del Monte el Viejo.

Vamos a realizar un plan de asfaltado de la ciudad por ejercicios y proceder a la pavimentación de las aceras en mal estado con **pavimento continuo y duradero**, como el asfalto fundido.

Vamos a crear espacios para animales, así como programas de concienciación social y escolar.

Vamos a dotar de servicio **WiFi** en todos los edificios municipales

Vamos a unir todos los tramos de **carril bici** y crear nuevos recorridos.

Vamos a **peatonalizar** algunos tramos en la zona centro.

Vamos a responder a las **peticiones de los barrios**: aparcamientos, iluminación en el alumbrado municipal efectivo y eficiente, limpieza de la ciudad, eliminación del vallado Ribera Sur, sanear la Ribera del Carrión.

Vamos a hacer **Palencia accesible** solucionando los problemas en lugares que dificultan la movilidad de las personas, incluyendo los centros municipales.

Vamos a ampliar y mejorar del **Cementerio municipal**.

Vamos a estudiar los problemas existentes en **materia de tráfico**.

Vamos a mejorar los sistemas de recogida eliminación de residuos urbanos y limpieza variada.

Vamos a **modernizar** el polígono industrial.

Vamos a señalar y localizar los puntos de interés para los turistas adaptándolo a las "TIC" o tecnología móvil.

Vamos a **recuperar los barrios** y zonas degradadas. Plan de regeneración y renovación, con rehabilitación de solares, edificios antiguos obsoletos y abandonados, para recuperar el atractivo de vivir en Palencia

Vamos a **aumentar los aparcamientos** disuasorios y ampliar el parking de la estación pequeña.

Vamos a equipar con canastas, porterías, etc. las plazas de barrios para juegos de los jóvenes.

Vamos a defender y demandar la Ronda Sur de la ciudad de Palencia.

Vamos a impulsar **el acceso a la autovía A-67** desde el polígono industrial

Vamos a mejorar los **entornos de la Catedral** para dinamizar la zona.

Vamos a solicitar la **cesión** de la Plaza de Toros a la Diputación

Vamos a construir una pequeña grada en el Pabellón de Campos Góticos

Vamos a **incrementar** instalaciones deportivas, en especial del deporte base.

3. **VAMOS a tener una ADMINISTRACION ágil y Regenerar la forma de hacer política (ÁREA ADMINISTRACIÓN Y TRANSPARENCIA)**

Vamos a actuar con responsabilidad política al servicio de los ciudadanos de Palencia.

Vamos a cumplir los acuerdos firmados con la representación social del Ayuntamiento de Palencia.

Vamos a garantizar la carrera profesional de los empleados del Ayuntamiento. Dotar de Planes de Formación a los empleados.

Vamos a realizar una Valoración de puestos de trabajo garantizando la objetividad y la equidad.

Vamos a reactivar las convocatorias de concurso oposición paralizadas y publicadas.

Vamos a convocar mediante Oferta Pública de Empleo las vacantes de los puestos de trabajo necesarios. Vamos a acabar con el clientelismo.

Vamos a estabilizar el Empleo Público reduciendo la Interinidad mediante las convocatorias de OPE necesarias y cumpliendo la legislación vigente.

Vamos a poner en marcha planes efectivos de conciliación familiar y laboral.

Vamos a estudiar la implantación del teletrabajo en los puestos que sean viables.

Vamos a dotar a la oficina de Información del Ayuntamiento de personal administrativo especializado en lenguaje de signos, así como garantizar su presencia en actos municipales.

Vamos a potenciar la Oficina Municipal de Información al Consumidor.

Vamos a garantizar las funciones del Gabinete de Prensa Municipal, para que sirva de enlace entre la administración y los medios de comunicación, encargándose de la difusión de la actividad municipal noticiable, en aras de la transparencia para con los ciudadanos.

Vamos a eliminar duplicidades administrativas y/o competenciales. No se crearán nuevos órganos o unidades que supongan duplicidades en la estructura administrativa existente.

Vamos a impulsar las acciones y técnicas de gestión orientadas a la eficiente utilización de los medios y recursos materiales, económicos y personales del Ayuntamiento de Palencia.

Vamos a dar uso a los locales situados en los bajos del Patronato Municipal de Deportes situado en el Sector 8.

Vamos a garantizar el buen funcionamiento del Observatorio Municipal de Empresas Públicas, para controlar, inspeccionar y hacer cumplir los pliegos de los contratos que se realizan con el Ayuntamiento.

Vamos a renovar el Plan de Igualdad de la ciudad de Palencia para garantizar la igualdad y la diversidad de las personas.

Vamos a cumplir las mociones presentadas y aprobadas en el Pleno Municipal y que no se han llevado a cabo por el actual alcalde.

Vamos a integrar el Patronato Municipal de Deportes en el Ayuntamiento, tal y como se aprobó a petición de nuestro grupo municipal.

Vamos a facilitar la tramitación administrativa con el Ayuntamiento a través de la web municipal.

Vamos a Dar un uso más activo al centro EFIDES.

Vamos a Mejorar la seguridad ciudadana dotando a la Policía Local y Bomberos de una plantilla de personal óptima en todas sus escalas y de los medios materiales necesarios.

Vamos a crear una tarjeta única para las personas empadronadas en Palencia, con la que obtengan descuentos y promociones en establecimientos que colaboren con el Ayuntamiento con el fin de impulsar el comercio local, el ocio, la hostelería y el uso del transporte público.

Vamos a actuar conforme a los principios de transparencia y participación.

Vamos a Apoyar la equiparación salarial de la Policía Nacional y de la Guardia Civil con las Policías Autonómicas.

4. **VAMOS a apostar por la CULTURA, el TURISMO y el DEPORTE (ÁREA CULTURA, TURISMO Y DEPORTE)**

Vamos a difundir manifestaciones culturales de nuestra región.

Vamos a favorecer la cofinanciación de actividades culturales. Apoyo al mecenazgo.

Vamos a lograr acuerdos con grandes instituciones culturales, para la difusión de sus contenidos en Palencia.

Vamos a facilitar las visitas al archivo municipal y recuperar la figura, exigida por la ley, del archivero municipal.

Vamos a favorecer la utilización efectiva de espacios culturales municipales.

Vamos a colaborar con la Uva en I+D agroalimentario.

Vamos a garantizar la permanencia de la UNED en nuestra capital.

Vamos a promover las donaciones de libros y de archivos fotográficos a las bibliotecas municipales. Las colecciones de las bibliotecas estarán actualizadas y crearemos una red mancomunada de bibliotecas móviles.

Vamos a reforzar las producciones artísticas de personas con discapacidad en programas de participación colectiva de actividades culturales inclusivas.

Vamos a atender las demandas de las asociaciones culturales con la participación efectiva de colectivos culturales y juveniles, creando el Consejo Municipal de Cultura.

Vamos a desarrollar un Plan Director Cultural.

Vamos a recuperar la Oficina de Información Juvenil, favoreciendo la participación de nuestros jóvenes

Vamos a facilitar espacios culturales para creadores jóvenes (música, teatro, pintura...). La Tejera, la Estación Pequeña, el LECRAC, la Alcoholera...

Vamos a convertir el LECRAC en un centro de cultura contemporánea.

Vamos a aumentar la partida presupuestaria del Certamen de Cortos de Palencia.

Vamos a implementar una app de información cultural actualizada.

Vamos a desarrollar un plan de atracción de talento internacional para artistas, creadores y gestores, que quieran instalarse en Palencia.

Vamos a coordinarnos con los centros educativos, de salud y deportivos, y con instalaciones privadas para mejorar la oferta de dichas instalaciones.

Vamos a aumentar y mejorar las instalaciones para el deporte base.

Vamos a fomentar el turismo cultural, creando la tarjeta turística cultural.

Vamos a desarrollar planes para captar nuevos perfiles turísticos, especialmente extranjeros (Palacio de Congresos).

Vamos a mejorar la accesibilidad al Cristo del Otero.

Vamos a mejorar el patrimonio artístico e histórico.

5. VAMOS a ayudar a quienes más lo necesitan (ÁREA SOCIAL)

Vamos a FACILITAR EL ACCESO A LA VIVIENDA A TODOS LOS CIUDADANOS PALENTINOS Y EN ESPECIAL A LAS FAMILIAS MONOPARENTALES Y PERSONAS EN RIESGO DE EXCLUSIÓN SOCIAL. Y para ello:

- **Vamos** a crear un plan municipal de vivienda **promoviendo** la creación de una bolsa pública en alquiler de titularidad municipal.
- **Vamos** a fomentar el acceso a los contratos de alquiler de vivienda a las personas y familias desfavorecidas mediante la gestión pública de los arrendamientos en colaboración con cooperativas y sociedades de alquiler.
- **Vamos** a crear un sistema de mediación y arbitraje entre las dos partes del contrato del alquiler social que permita garantizar la seguridad jurídica de ambas partes.
- **Vamos** a poner en marcha un plan de protección vecinal contra la ocupación de viviendas y una unidad de seguimiento en la policía municipal contra las ocupaciones ilegales.

Vamos a GARANTIZAR LA ASISTENCIA A LAS PERSONAS DEPENDIENTES, LA AUTONOMÍA PERSONAL Y LA ACCESIBILIDAD UNIVERSAL. Y para ello:

- **Vamos** a garantizar los servicios de atención a la dependencia mediante la prestación de un servicio integral.
- **Vamos** a crear una oficina municipal de vida independiente y accesibilidad universal para las personas con discapacidad, garantizando el cumplimiento de la Ley de Accesibilidad Universal.

Vamos a tener unos SERVICIOS SOCIALES QUE GARANTICEN LA INCLUSIÓN SOCIAL DE TODOS LOS PALENTIN@S. Y para ello:

- **Vamos** a garantizar la sostenibilidad del tercer sector social de Palencia.

Vamos a implantar MEDIDAS DE CONCILIACIÓN Y APOYO A LAS FAMILIAS. Y para ello:

- **Vamos** a crear un CHEQUE GUARDERÍA para que la educación infantil sea universal y gratuita en Palencia.
- **Vamos** a poner en marcha Centros Sociales de Referencia Familiar, donde las familias numerosas y monoparentales especialmente se puedan dirigir para encontrar apoyo en situaciones de crisis o desprotección.

- **Vamos** a crear el Plan Municipal de Atención Integral Domiciliaria para personas mayores (PMAID); promoviendo su máxima independencia y autonomía personal.
- **Vamos** a mejorar las actividades de nuestros centros de mayores.
- **Vamos** a impulsar un modelo de fomento de la sociabilidad de las personas mayores implementando planes locales para evitar su aislamiento social.

Vamos a fomentar modelos de igualdad desde la educación infantil y primaria, promoviendo campañas de sensibilización y prevención de la violencia.

6. VAMOS hacia una ciudad del siglo XXI Sostenible y saludable (ÁREA MEDIO AMBIENTE)

Vamos a limpiar las riberas del río Carrión y dotarlas de nueva utilidad para poder disfrutarlas plenamente.

Vamos a colocar más puntos de suministro eléctrico para los eco-coches.

Vamos a instalar puntos de recogida de desechos tecnológicos. Las nuevas tecnologías traen aparejados nuevos residuos, y muchas veces el ciudadano desconoce cómo hay que deshacerse de ellos.

Vamos a sustituir los contenedores de residuos cuando su vida útil se agote y colocaremos aquellos otros que con las nuevas demandas sean necesarios.

Vamos a fomentar el uso de las energías “limpias” en los edificios públicos y estudiaremos las diferentes formas de financiación para mejorar la eficiencia energética de nuestras viviendas y empresas de la ciudad.

Vamos a ejecutar la traída de agua del Serrón contemplada en el contrato de Aquona con el Ayuntamiento de Palencia y hacer un uso racional del agua en parques y jardines de la ciudad.

Vamos a mantener nuestros jardines limpios, bien iluminados...con plantas autóctonas; priorizando aquellas que no necesiten demasiados recursos hídricos y de fácil mantenimiento.

Vamos a impulsar un mantenimiento efectivo del Monte el Viejo para poder ser disfrutado por todos los usuarios.

Vamos a apoyar a los mercados locales y productos de la tierra como ejemplo de desarrollo sostenible.

Vamos a ver la transición energética como oportunidad única de creación de nuevos empleos.

* Todo ello con plan de viabilidad económica a todo el proyecto de obra presupuestaria como requisito previo para su aprobación.